

Fecha	Sección	Página
07.02.2010	La Capital	pp/30

■ Ecatepec, Neza, Valle de Chalco y la capital recibirán recursos del Fonden

## En el Edomex, "desastre natural"; para el DF, "emergencia", dictamina Gobernación

■ Anunciará hoy Marcelo Ebrard alerta sanitaria en la zona ante riesgo de brotes epidémicos

## Emite Gobernación declaratoria de emergencia en 4 delegaciones del DF

■ El GDF obtendrá recursos para atender necesidades alimentarias, de abrigo y salud de los damnificados

FABIOLA MARTÍNEZ Y ÁNGEL BOLAÑOS

La Coordinación General de Protección Civil de la Secretaría de Gobernación emitió ayer la declaratoria de emergencia para cuatro delegaciones del Distrito Federal: Gustavo A. Madero, Iztacalco, Iztapalapa y Venustiano Carranza, afectadas por las recientes lluvias.

A partir de esta declaratoria, solicitada por el Gobierno del Distrito Federal, las autoridades contarán con recursos para atender las necesidades alimenticias, de abrigo y de salud de la población que resulte afectada.

Con esta acción se activan los recursos del fondo revolvente del Fondo de Desastres Naturales (Fonden), informó anoche la dependencia en un comunicado.

El siguiente paso es la declaratoria de "desastre natural", cuando el daño por la ocurrencia de un fenómeno natural es mayor. En tal situación, un comité de evaluación, integrado con funcionarios federales y estatales, responsables de los sectores afectados, ponderan las afectaciones y calculan los recursos necesarios para su recuperación.

En el caso del estado de México, además de los recursos procedentes de la declaratoria de emergencia, el comité en referencia solicitó de manera "inicial y urgente" 43.1 millones de pesos con cargo a la figura de "Apoyos Parciales Inmediatos" del Fonden, situación que no ha ocurrido en el caso de la capital del país o al menos hasta anoche no había información al respecto, que deberá emitir, en su caso, la Secretaría de Gobernación.

## Evaluará GDF ayuda en especie

El jefe de Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard Casaubon, dijo que se recibirá ayuda en especie del gobierno federal una vez que reconoció la situación de emergencia ocasionada por las lluvias y precisó que ahora se harán las evaluaciones correspondientes para determinar el monto del apoyo económico que recibiría la ciudad para destinarlo a complementar obras de infraestructura hidráulica que eviten que esta situación se repita.

Sobre la inclusión de la delegación Iztacalco como zona de desastre explicó que fue por el riesgo sanitario que existe dada la colindancia que tiene con Iztapalapa y Venustiano Carranza.

En el último reporte que presentó también se refirió al

comunicado de la Comisión Nacional del Agua al considerar que este tipo de diferencias con la dependencia federal "es crónico", pero señaló que no entrará en un debate con su titular, José Luis Luege, porque "me parece una falta de seriedad". Por lo que esperará a que pase la emergencia para hacer las aclaraciones que se tengan que hacer.

Anunció que este domingo se emitirá un aviso sanitario para exhortar a los habitantes de El Arenal a que salgan los menores de edad, los adultos mayores, de los cuales se tienen ubicados a más de 700, y personas con heridas por el riesgo sanitario que representa, inclusive, después de que se haya desalojado el agua.

Consideró que la presencia del gobierno capitalino y la atención de esta emergencia tardará al menos dos semanas, en lo que se realizan las tareas de limpieza y sanitización.

Ayer, comenzaron a entregarse apoyos extraordinarios de mil 500 pesos a alrededor de 800 personas, que son las primeras que llenaron los formatos de perdidas, independientemente del pago que se haga en su momento por indemnización de los daños, en tanto que quienes tenían sus negocios serán in-



Página 1 de 2 \$ 100145.29 Tam: 781 cm2 LQUIROGA

Continúa en siguiente hoja



 Fecha
 Sección
 Página

 07.02.2010
 La Capital
 pp/30

cluidos en el programa seguro del desempleo.

El mandatario capitalino realizó un recorrido a pie por una de las calles más inundadas, Moctezuma, donde visitó unas 30 viviendas, escuchando las peticiones de sus habitantes para posteriormente supervisar los trabajos de bombeo y establecer nuevos puntos de atención, con lo que ya son siete distribuidos en la periferia y en

el centro, y planteó que se pedirá a algunos vecinos instalar módulos de atención médica en el segundo nivel de algunas viviendas.

En el recorrido la principal demanda de la gente, además de apresurar el desalojo del agua e incrementar la seguridad por las noches, fue de medicamentos, vacunas, alcohol y velas, ya que la zona continua sin energía eléctrica desde el miércoles.

Con respecto al pago de indemnizaciones señaló que los avaluos en zona iniciarán una vez que disminuya el agua y cómiencen los trabajos de limpieza, y comentó, ante quejas de damnificados en la delegación Iztapalapa contra la aseguradora, que "presionara" a la empresa para que se hagan correctamente y dijo que estará pendiente de ello para que se pague sobre los bienes que perdieron las familias, pues no se trata de hacer "pagos simbólicos".

Ayer, dijo que así como hay lugares en los que se ha logrado bajar el agua considerablemente, hay otros en los que sigue siendo muy lento y se mantiene el tirante de hasta 80 centímetros. Mediante la instalación de bombas se logró una capacidad de desalojo de 5 metros cúbicos por segundo que se están derivando hacia un colector de Río Churubusco.

ENTRAR AHORITA A UN DEBATE CON LUEGE ME PARECE UNA FALTA DE SERIEDAD ANTE LA EMERGENCIA: EBRARD



El jefe del Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard, realizó un recorrido a pie por la calle Moctezuma, una de las más inundadas de la colonia El Arenal, donde visitó unas 30 viviendas, escuchando las peticiones de sus habitantes **Efoto José Carlo González**